
据新华社北京８月１日电 今年以来，中央纪委认真落实习近
平总书记重要指示精神，按照中央纪委六次全会部署，通过开展
多轮次、滚动式重点督办，督促各级纪检监察机关严肃查处扶贫
领域腐败问题。日前，中央纪委对第一批重点督办的９起典型案
例进行了公开曝光。这９起案例是：

１．山西省河曲县鹿固乡辉塔村党支部原书记刘俊雄、村委会
原主任刘憨雄骗取“以奖代补”项目资金、危房改造补助资金等
问题。刘俊雄以养羊为名申请县畜牧局“以奖代补”项目扶贫资
金，县畜牧兽医中心原主任苗旺青等人验收时，刘俊雄谎称一块
坡地上的羊就是自己养的羊，从而通过项目验收，骗取３万元补
助资金，实际上刘俊雄从未养过羊。此外，刘俊雄还骗取危房改
造等资金１１．２４万元，刘憨雄骗取危房改造、村民供炭款等资金
７．６６万元。刘俊雄、刘憨雄受到开除党籍处分，涉嫌犯罪问题移
送司法机关依法处理；苗旺青受到留党察看二年、行政撤职处
分；县住房城乡建设局副局长钱瑞峰、县扶贫开发中心干部王剑
林、鹿固乡干部侯静受到党内严重警告处分；县扶贫开发中心党
支部书记邬文斌和鹿固乡原人大主席柳巨虎、副乡长任志军受到
党内警告处分；鹿固乡副乡长李锋受到行政警告处分。

２．安徽省当涂县姑孰镇连千村村委会原委员吴小明侵占养老
保险金问题。２０１４年５月至２０１５年７月，吴小明利用为村民办理养
老保险之机，私自留存２４名村民的存折，分３０次取走参保费１０．０４
万元，赌博输掉２万余元，借给他人４．７万元，余款挥霍一空。吴小明
被责令辞去村委会委员职务，涉嫌犯罪问题移送司法机关依法处
理。村党总支原书记黄德生、村委会原主任高振财受到党内严重警
告处分，姑孰镇包村干部尚定铅受到行政警告处分。

３．湖北省咸宁市咸安区扶贫办监管失职问题。咸安区扶贫办
在办理某公司的财政扶贫贴息贷款申请时，审核把关不严，未发
现资料造假等问题，致使５０万元扶贫贴息贷款被骗（后被追
回）。区扶贫办原党组书记、主任熊秋秀，区财政局农财股原负
责人李兵受到党内警告处分；区扶贫办党组原副书记李应敏受到
党内严重警告处分。

４．重庆市丰都县挪用危房改造补助资金问题。２０１３年以来，
在丰都县委原书记罗建极多次要求下，县城乡建设委和部分乡镇
挪用危房改造资金、扶贫开发补助资金２９７０万元，用于高速
公路沿线农房风貌改造和场镇风貌改造，主要是加盖民俗屋顶和
屋脊、铺设琉璃瓦、墙面刷漆等形象工程。罗建极同时还有其他
严重违纪违法问题，受到开除党籍处分，并被移送司法机关依法
处理；原县委副书记、县长黄长武受到党内警告处分；县城乡建
设委原主任黄健、党委书记谭发强，仙女湖镇党委原书记易文
颀，三元镇原党委副书记、镇长邓清华受到党内严重警告处分；
南天湖镇党委书记陈涛、三元镇党委原书记毛国洪、包鸾镇党委
原书记甘希凡受到党内警告处分。

５．四川省乐至县中天镇原党委副书记、镇长陈德勇协助他人
骗取以工代赈建设资金等问题。２０１４年，发展改革部门安排中天
镇天灯村以工代赈建设项目，涉及资金２００万元（含劳务报酬４１万
元）。２０１６年２月，陈德勇向项目承建人倪某某提供未参与项目建设
的４２名村民身份信息，倪某某据此编造了《劳务报酬发放登记表》，
骗取项目补助资金４１万元。陈德勇同时还有其他严重违纪违法问
题，受到开除党籍、开除公职处分，涉嫌犯罪问题移送司法机关依
法处理；县发展改革局原党组书记、局长文国光和副局长张建军受
到党内警告处分，农经股长杨辉林受到党内严重警告处分。

６．贵州省织金县扶贫办挪用财政专项扶贫资金等问题。２０１２
年至２０１４年，织金县扶贫办先后多次挪用基期调查费、项目管理
费、“建档立卡”工作经费、奖励经费、小额运作费等财政扶贫
资金２１１万元。其中，以工作补助、伙食补助、绩效考核、体检
费及歌咏比赛服装费等名目发放津贴补贴９５．３１万元，购买公务用
车和办公用品、装修办公室等７０．９２万元。县扶贫办原党组副书记、
主任郝勇受到党内严重警告、行政降级处分，原党组书记、主任阳
旭受到党内严重警告处分并被免职，原党组成员、副主任郭先受到
党内严重警告、行政降级处分；县纪委第四纪工委书记李春雨受到
党内警告处分；副县长郭太辉受到党内警告处分。

７．云南省宣威市龙潭镇陆泉村原党总支书记、村委会主任朱
恩全和村委会原副主任范开林违规收取危房改造户保证金等问
题。朱恩全和范开林等人擅自向申报危房改造项目的１１４户村
民，收取保证金１１．３６万元，并挪用于个人经营活动和购买汽
车。朱恩全、范开林受到开除党籍处分，２０１６年４月村委会换届
后，两人不再任村委会主任和副主任。

８．甘肃省秦安县五营镇北坡村原党支部书记、村委会主任邵
友芳截留精准扶贫专项贷款等问题。２０１５年１０月，邵友芳为６户
贫困户申请３０万元精准扶贫贷款提供担保，贷款发放后，邵友芳
要求６户村民将贷款转入自己的账户，由其及亲属使用。２０１６年１
月，邵友芳私刻４８户户主印章，编造苗木购买合同及领取花名
册，套取扶贫资金４万元。邵友芳受到开除党籍处分，被依法罢
免市、县人大代表和村委会主任职务。群众多次反映邵友芳的问
题，五营镇党委、纪委虽然进行了调查，但工作敷衍应付，未能
发现存在的问题，五营镇党委书记任晓东受到党内严重警告处
分，镇纪委书记张金顺被免职；镇纪委副书记、监察室主任赵小
强受到撤销党内职务、行政撤职处分，并调离纪检监察系统。

９．宁夏回族自治区西吉县苏堡乡张撇村党支部原书记何彦
庆、村委会原主任王军军办理低保优亲厚友问题。２０１０年以来，
何彦庆先后违规给自己及３个儿子办理８个低保指标。２０１２年以
来，王军军先后违规给自己及妻子办理４个低保指标。何彦庆受
到撤销党内职务处分，王军军被依法罢免村委会主任职务。

中央纪委有关负责人强调，打赢脱贫攻坚战事关第一个百年
奋斗目标的如期实现，是当前和今后一个时期十分重要的政治任
务。各级纪检监察机关要深入学习贯彻习近平总书记系列重要讲
话精神，牢固树立政治意识、大局意识、核心意识、看齐意识，
增强政治责任感和使命感，按照中央纪委六次全会部署，抓紧抓
好扶贫领域监督执纪问责工作。要把纪律挺在前面，实践监督执
纪“四种形态”，对扶贫领域出现的苗头性、倾向性问题早发
现、早处理，对反映集中、性质恶劣的重点督办、限期办结，对
发现的腐败问题快查严处，必要时中央纪委将直接查办。省市两
级党委、纪委要落实主体责任和监督责任，把压力传导到县乡、责
任压到基层，有关职能部门要履行好监管责任。要认真贯彻《中国
共产党问责条例》，对责任落实不力导致扶贫领域损害群众利益
不正之风和腐败问题突出的，严肃追究有关党委、纪委、职能部
门党组织和党的领导干部的责任。要坚持通报制度，典型案例一
律公开曝光，形成持续震慑，发挥警示效应。

枣庄：老小区住出新感觉
有居民说改造后房子每平米涨了1500多元

村支书给自家办理
８个低保指标

中央纪委曝光９起

扶贫领域腐败问题典型案例

□记者 魏然 报道
本报济南8月1日讯 今天，记者从山东省纪委监察厅网站获

悉，淄博市政协党组成员、副主席王修德涉嫌严重违纪，目前正
接受组织调查。

淄博市政协副主席

王修德接受组织调查

□ 本 报 记 者 张环泽
本报通讯员 孙海峰 张 兵

炎炎烈日下，枣庄市市中区市府里小
区，老旧小区整治改造中的下水管道改
造工程正在施工。记者看到，这个建于
1978年的小区，污水管道都是陶瓷的，
内径才160毫米，大部分损毁、被污泥堵
塞，现在要全部换上内径400毫米PVC
管。区住建局副局长王涛告诉记者，小
区 改 造 关 键 是 地 下 ， 这 是 “ 良 心 工
程”。我们用最好的材料、最高的标
准、最精的施工，将老旧小区的化粪
池、排水系统全部重新铺设，让居民生
活得更舒心。

全面整治改造老旧小区，枣庄市在全
省先行了一步。在几个已经完成改造的老
旧小区采访，居民有很多话要说。

孙老汉搬回来住了

7月10日下午4点多，住在薛城区福泉
小区13号楼的居民孙延志手拿蒲扇，正在
花园旁树荫下乘凉。5年前的夏天，孙延志
受不了小区的脏乱差，到其他小区租房居
住。“以前的小区什么样？别提了，路凹
凸不平不说，还让人占了种菜，连个下脚
的地都没有。化粪池没人清理，排污管坏
了没人修，脏水遍地流。今天少东明天少
西，放在楼前的轿车，第二天4个轱辘变成
了水泥砌块……”

建于1985年的福泉小区是薛城第一个
小区，有3112户居民。因为环境差、设施

损毁、无人管理，像孙延志一样，三分之
一的居民搬到别处居住。

去年年初，福泉小区被列入老旧小区
整治改造试点，乱搭乱建的房屋、鸡笼、
狗舍全被拆除，占用绿化带种的菜被清
除，化粪池清理整修，下水道重新铺设，
道路铺上了柏油，人行道铺上了花砖，架
设了路灯……区里还出台优惠政策，在这
个小区实施供暖改造。去年12月1日通暖气
当天，76岁的孙延志一家5口搬回来了。
“改造后，俺们小区的房子每平米涨了
1500多元。”

在市中区市府里小区，家住20号楼的
居民李俊华对记者说：“3年前，家里的下
水管就不通了，洗菜、洗衣服的脏水倒进
院子里，大人方便去公厕，小孩就用塑料
袋。现在下水道修通了，心里也不堵得慌
了！”

公用设施一一补齐

枣庄市住建局副局长康宝奇介绍，老
旧小区基本上都是2000年以前建的，受制
于发展阶段，公用设施缺乏。这次改造补
齐了短板，小区提档升级。

7月11日，市中区幸福小区新修的文
体广场上十分热闹，居民们有的在健身
器材上健身，有的在打羽毛球，有的在
树下的石凳上下象棋。家住16号楼的叶
洪玲说：“现在不用走3里多路去光明广
场跳舞了，这里跳更方便，幸福小区名
副其实。”记者转了一圈，发现小区内
建有3个文体广场。

1998年建的龙泉苑小区，有1864户，
在滕州属于规模较大的小区。在改造中，
建设了500多平方米的社区邻里中心，将小
区南门外占道经营的14家早点摊引进中
心。将1200多平方米经营房扩建到3000平
方米，引进龙泉街道卫生院开办了社区卫
生服务站，除了看病，还为小区470名老人
义务保健；引进正德康城大厨房，为居民
提供配餐服务；建起了四点半课堂，替家
长接孩子放学，还开设绘画、舞蹈、围棋
等辅导班。

老旧小区当初都没有停车位，但现在
几乎每户居民家中都有一辆车。改造
中，尽量合理布局车位。华西小区见缝
插针，在道路两旁、楼宇之间空地、下
水管道盖板上面增设了290个车位，基本
满足了居民需求。幸福小区缩小楼前绿
化带建车位，车位上铺设植草砖，绿化
量尽可能不减。

消防栓、视频监控、太阳能路灯、蓝
牙门禁等公用设施，在老旧小区一一补
齐。幸福小区1号楼居民王延举说：“除了
楼高，真感觉不到跟新小区有什么差
别。”

实施准物业管理

经过整治改造，老旧小区环境变美
了，设施完善了，但采访中很多居民担
心无人管理再回到从前。如何跳出整
治—破旧—再整治的怪圈？市领导认
为，必须引入长效管理机制，才能巩固
改造成果。

市房管局局长李厚兴向记者介绍，老
旧小区一直没有物业管理，居民对物业费
还很陌生，因此，一步到位实施市场化物
业管理还不现实，目前，比较可行的就是
四位一体准物业管理。

所谓“四位一体”就是社区党支部指
导小区居委会、业主委员会、物业公司开
展物业管理服务。

龙泉苑小区居委会通过出租公共房
屋，每年收入20多万元。党支部书记王
君告诉记者，居委会用这笔收入聘请了
一家物业公司，不再向居民收取物业
费，指导协助开展物业管理，为居民提
供各项服务。

物业公司进驻后，锁了多年的小区
公共厕所由旱厕改造成水冲厕所，每天
有人清理打扫，地面一尘不染，臭味基
本消除。

福泉小区居委会一连找了8家物业公
司，因为物业费低且不好收，都不愿接
手。居委会党支部动员小区内居民自我管
理，成立11人的物业管理中心。党支部、
居委会、业主委员会、物业管理中心和居
民代表定期召开联席会，就物业费收取、
物业管理存在的问题进行沟通。目前，
90%以上的居民按期缴纳物业费，从小区
居民中遴选的保安、保洁人员，尽职尽责
保洁、保绿、保安。

滕州新兴北里小区党支部引入一家物
业公司，管理规范到位，居民非常满意，
物业费收取率98%以上，居民享受了物业
服务，物业公司有钱可赚。

网约车或不许在机场火车站揽客
出租车“份子钱”利益蛋糕将重新切割
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综合新华社北京８月１日电 为落实国家出台
的出租车改革方案，交通运输部１日发布《网络预
约出租汽车运营服务规范（征求意见稿）》，针
对网约车的运营服务、安全监管等方面做了详细
规定。作为推荐性行业标准，为期一个月向社会
公开征求意见。

征求意见稿首次明确，网约车驾驶员应随车
携带《预约出租汽车运输证》、《预约出租汽车
驾驶员证》。车辆必须取得当地公安部门核发的
机动车牌照和行驶证，取得当地出租汽车行业管
理部门核发的营运证件。

在运营服务上，征求意见稿提出，网约服务
平台提供２４小时不间断运营服务。驾驶员应在允许
停车地点等候订单，不应巡游揽客，不应在机场、火
车站等设立统一巡游车调度服务站或实行排队候
客的场所揽客。收到订单信息后，网约车经营者采
用派单机制的，应通过驾驶员终端确认接单；采用
抢单机制的，可根据自身情况应答接单。

在安全监管方面，网约车运营期间应实时采
集驾驶员人像等个人生物特征数据，与驾驶员上
传身份资料进行对比，确保线上提供服务驾驶员
与线下实际提供服务的驾驶员一致。平台客户端
应用程序必须配备“一键呼叫”功能，乘客遇紧
急情况使用时，能够实现车辆实时动态信息及驾
驶员信息向网约车经营者自动发送。

征求意见稿对投诉处理也有明确要求。网约
车经营者对于服务过程中发生的安全责任事故
等，应承担先行赔付责任，不得以任何形式向乘
客及驾驶员转移运输服务风险。接到乘客投诉
后，经营者应在２４小时内处理，５日内处理完毕，
并将处理结果告知乘客。

随着国家出租车改革方案近日出台，我国３０
多年来固化的传统出租车“份子钱”利益蛋糕面
临调整。交通运输部副部长刘小明１日接受访谈时
表示，要从取消经营权有偿使用、规范承包经营
方式等四方面改革出租车“份子钱”，健全出租
车行业利益分配制度。

“份子钱”是经营承包费的一种俗称，各
地情况不一样，主要包括车辆的折旧、保险、
维修费、驾驶员的补贴、企业管理的成本、税
金、利润等。从上世纪９０年代至今，各地出现
了一些出租车企业以包代管、旱涝保收、利益
固化的问题。

刘小明说，“份子钱”的改革体现在四方
面：一是取消经营权的有偿使用费，这在一定程
度上降低了“份子钱”，同时也营造了传统出租
车和网约车新老业态公平竞争的市场环境。

二是规范了承包经营的方式。对于采取承包
经营方式的承包人，必须要取得个体从业者的资
格，要直接去从事这项工作，避免中间转包。

“有些城市还有包五辆车，再找五个司机开
这五辆车，层层分包，带来中间的食利层。”刘
小明说，个人可以从事出租汽车服务，但必须首
先是从业人员，改革要避免层层转包的情况。

三是建立“份子钱”的集体协商机制。行业
协会、工会组织平等协商，行业协会代表企业，
工会代表司机。“政府在这中间要有所作为，企
业成本上升了或者利润降低了，需要有一个合理
的价格形成机制。”刘小明说。

四是利用互联网技术，改革利益分配的方
式，构建利益风险共担、利益合理分配的经营模
式。刘小明说，要明确利益分配关系，哪些是企
业拿的，哪些应该是司机留下来的，风险共担、
利益共享，这样的劳资关系就更和谐一些。

□CFP供图
此次收购之后，滴滴、优步后续的价格、服务等问题引发消费者关注。

新华社北京８月１日电 记者１日
从滴滴出行获悉，滴滴出行当日宣布
与Ｕｂｅｒ（优步）全 球 达 成 战 略 协
议，滴滴出行将收购优步中国的品
牌、业务、数据等全部资产在中国大
陆运营。

双方达成战略协议后，滴滴出行和
Ｕｂｅｒ全球将相互持股，成为对方的少数
股权股东。Ｕｂｅｒ全球将持有滴滴５．８９％
的股权，相当于１７．７％的经济权益，优
步中国的其余中国股东将获得合计２．３％
的经济权益。滴滴也因此成为唯一一家腾

讯、阿里巴巴和百度共同投资的企业。同
时，滴滴出行创始人兼董事长程维将加入
Ｕｂｅｒ全球董事会。Ｕｂｅｒ创始人Ｔｒａｖｉｓ
Ｋａｌａｎｉｃｋ也 将 加 入 滴 滴 出 行 董
事会。

未来，优步中国将保持品牌和运营
的独立性，司机和乘客继续获得稳定服
务。滴滴出行将整合双方团队在管理和
技术上的经验与专长，在用户资源、线
上线下运营和营销推广等层面共享资
源、协同发展。

近日，国家出台的出租车改革

方案，从国家法规层面首次明确了
网约车的合法地位。滴滴出行相关
负责人表示，这充分体现了政府对
新业态下移动出行领域的肯定和鼓
励。网约车目前承载了我国每天城
镇人口出行需求１％左右，未来还有
巨大发展空间。

滴滴出行相关负责人介绍，目前，
该平台提供了超过１３００万个灵活就业机
会，直接充分就业超过１００万人，日均服务
乘客达１６００万人次。超过１５００万司机和３
亿注册用户已经加入滴滴社群。

滴滴出行宣布收购优步中国

□ 本报记者 戚加绚

依稀记得发生在2015年2月14日那
天滴滴与快的的合并。时隔一年半，
中国网约车市场上，市场份额前两位
的滴滴出行和优步中国又宣布“在一
起”了。

“滴滴收购优步中国后，专车市场
格局将迎来较大变化，寡头化进一步提
升，市场竞争将进入新的阶段。”易观
互联网交通出行研究中心研究总监高级
分析师张旭接受某媒体采访时表示，对
于其它专车平台而言，竞争压力将进一
步增大，并倒逼竞品企业加快产品和服
务创新以增加用户体量和提升现有活跃
用户粘性。

据第三方数据研究机构CN I T -

Research发布的《2016年Q1中国专车
市场研究报告》显示，今年第一季度
专车市场整体保持了高速增长，其中
滴滴专车以85 . 3%的订单市场份额位
居第一，优步、易到及神州专车则分
别以 7 . 8%、 3 . 3%和 2 . 9%位列二、
三、四位。

而针对滴滴和优步中国的合并，
易到则回应称，行业只剩下滴滴和易
到两个大头。显而易见，今后的出行
市场将是易到和滴滴的对决。“合并
绝不意味着移动互联出行领域趋于垄
断，招车平台竞争并未自此结束。”
易到方面表示。

的确，从网约车市场来看，滴滴、
优步中国两家合并的确占据绝大部分市
场份额，还对新竞争者进入产生了障

碍。但从整个城市营运车辆市场来说，
滴滴和优步中国对于现有交通构造的改
变进度都还不到5%，于是“垄断”这个
概念如何使用，也是见仁见智。

此次并购消息发出之后，双方原有
的补贴、红包等引发消费者关注。网友
飞飞飞称：“我只关心Uber每天送的2
张优惠券还有没有。基本上5公里以内免
费啊！”针对此疑问，记者从滴滴方面
了解到，在相当长的时间内，滴滴、优
步针对乘客的红包补贴和司机的奖励将
继续发放。

滴滴高层在1日发布的内部信中明
确表示，“打”则惊天动地、“合”
则恩爱到底。希望两边团队能够真诚
拥抱，跑步进入新时代，不断为用户
为行业带来惊喜。

滴滴牵手优步，是否垄断见仁见智
双方称短期之内不会取消红包补贴
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